

私たちはボランティア精神のもと  
「市民後見人」として、地域社会に貢献することを目指します

# 会報/市民後見人の会 No. 201

2024年8月22日発行 通巻No.211号  
創刊2007年2月23日

発行/特定非営利活動法人 市民後見人の会

〒140-0014 東京都品川区大井1-15-1 品川成年後見センター分室3階  
TEL: 080-3912-3259 (通話専用 月～金曜日の10時～16時の間対応します。)  
TEL&FAX: 03-6303-8265  
MAIL: npokouken@gmail.com HP: <http://www.shiminkoukenninnokai.jp>

## ◆ 月曜カフェ ◆

第48回月曜カフェが下記のとおり開催されました。

日時: 7月22日(月) 10時～12時

場所: 荏原第五地域センター

スピーカー: 川端友泰会員

～死後事務の実際について～

参加者: 会場 15名 ZOOM 3名

今回のテーマは、我々成年後見業務を行うものにとっていつかは(それが明日かもしれない)必ず直面する事態についてでした。



まず渡橋会員より、民法の規定「本人の死亡により成年後見人等の権限は消滅し任務は終了する」が、やむを得ず成年後見人等が「死後事務」を行わねばならない事態が発生する、という現状の説明がなされ、本人死亡後の成年後見人等のなすべき業務について時系列で記載された資料をもとに、渡橋会員が担当された案件の事例を含めその概要が説明されました。

続いて、最近「死後事務」を経験された川端会員より、本人死亡の連絡を受けた時点からの動きを、時系列に、必要とされた全ての書類を、その様式に記載例を添えて資料とし、それをもとに詳細な説明がなされました。「死後事務」の実際がこれらの資料で一目瞭然であり、これらは法人のHP内に保存すべき「宝」であると思いました。何より私の心に残ったのは、お二人とも、常に本人の「ご遺志」を念頭にその困難な業務を粛々と遂行された、されているという事実でした。(記 齊藤直子)

\*参加の会員さんからも活発な意見が交わされ意義のある交流の時間となりました。

☆☆☆次回月曜カフェのご案内☆☆☆

9月30日(月) 荏原第五地域センター 10:00～12:00

スピーカー: 今藤里子会員 ～(仮)遺言書と遺贈寄付について～

皆様のご参加をおまちしております。後日、改めてご案内いたします。

～事務所図書を紹介～

雑誌「実践 成年後見」No.104～112 民法研究会発行

成年後見制度について、多方面から取り上げた記事・資料・特集をご覧になりませんか？  
事務所の書架がございますので、ぜひお目通しください。貸出しています。

例えば 104号では・・・【特集 後見実務で対応に留意すべき事案】として

①家庭裁判所に寄せられる相談・苦情等と対応困難事案②利害関係人に対する後見人の対応③リーガルサポートによる法人後見での対応困難事例への対応④中核機関における後見人支援および法人後見における対応の実情⑤知多地域権利擁護センターの対応の実情 が掲載されており、各号で成年後見についての特集・事例紹介・解説が掲載されています。

事務所にお越しの際に、是非ご覧になって下さい。

研修相談部会ミーティングへの参加のお声掛け

研修相談部会では、今年度の市民後見人養成講座をより良いものにするためのミーティングを行っています。昨年度より厚労省推奨のプログラムに沿った時間数も増やした内容で実施していますが、費用面・プログラムの内容などについて検討が必要であると考えています。皆様のご意見を頂きたいとお願いいたします。

次回ミーティング 8月27日(火)13:00～当会事務所

ご出席くださいます方は、下記事務所メールアドレスにご連絡をいただきますようお願いいたします。ご意見のみでもお寄せ下さいませ。 npokouken@gmail.com

<今後の予定>

- ・後見記帳日 9月2日(月)
- ・ふくしまつり 9月28日(土) 中小企業センター 10時～15時  
当会もブースを出して、成年後見制度の宣伝・普及を行います。

※当日会場でお手伝い下さる方を募集いたします。またお時間のある会員さんは是非ご来場下さいますようお願いいたします。

- ・スキルアップ講座 10月18日(金) 13時半～15時  
場所 中小企業センター 2階 小講習室(定員33名)  
講師 花物語しながわ・花織しながわ 施設長 道満敦子  
テーマ(予定) 困っていませんか? 介護・認知症問題

東京消防庁によると、7月1日から28日までに、熱中症の疑いで救急搬送された人は速報値で3647人に上り、そのうち4割は室内で熱中症になっているそうです。エアコンを上手に使ってしっかり水分補給しましょうとアナウンスされています。どうぞ皆様もまだまだ暑い日が続きますので、気を付けてお過ごしください。  
(編集 渡橋理恵)